

Littératures itinérantes

Un succès inattendu à la Marina de Salé en 2017

Lors de la première édition, le samedi 7 octobre 2017, La littérature a attiré un très grand nombre de visiteurs sur le quai des créateurs de la Marina de Salé. Quarante auteurs ont répondu présent, afin de rencontrer les lecteurs pour une séance de dédicace. Ceci était une première dans la capitale, mais aussi au Maroc. Il ne s'agit pas d'un salon du livre, mais plutôt d'une fête littéraire pour favoriser la rencontre entre auteurs et lecteurs, chose qui se produit difficilement lors des salons du livre.

Pour le grand plaisir des auteurs, des milliers de personnes ont sillonné le quai, prenant de longues files pour acheter des livres, et les faire dédicacer. Des acteurs de la scène culturelle et politique ont également participé à la grande réunion des écrivains.

Une deuxième édition à Casa : deux nouveautés

La deuxième édition s'est déroulée à Casablanca à Anfaplace, sur la côte casablancaise. La beauté du lieu a embelli la manifestation qui a accueilli à peu près 5000 visiteurs.

Cette édition, contrairement à la première, s'est déroulée sur toute une journée. La matinée a été consacrée à deux rencontres-débats.

La deuxième nouveauté était l'organisation d'un concours de la nouvelle destiné aux jeunes de 18 à 30 ans. L'objectif étant d'encourager la création littéraire chez les jeunes.

Marrakech 2019 : le livre à la Koutoubia après 10 siècles d'absence

La troisième édition s'est déroulée à Marrakech le samedi 5 octobre sur l'esplanade de la Koutoubia. Ce lieu historique date du XII^e siècle. Il est connu également sous le nom de Jamaa al-Kutubiyah, la mosquée de la Koutoubia, et la mosquée de Kutubiyyin, la mosquée des libraires. Il fut un temps où ce lieu regroupait tous les artisans du livre ainsi que les bouquinistes d'où son nom. Quoi de plus magique qu'un lieu pareil pour accueillir la 3^{ème} édition de Littératures itinérantes et ses 40 écrivains.

Littératures itinérantes a ramené le livre à la Koutoubia après 10 siècles d'absence. Il a ressuscité l'âme de la Koutoubia. Les visiteurs ont dépassé les 10 000 personnes sur trois heures de temps. Beaucoup de jeunes assoiffés de culture sillonnaient allègrement l'esplanade passant d'un écrivain à l'autre, leur smartphone à la main, enregistrant et interviewant chacun d'eux.

A la fin de l'après-midi deux conteurs ont raconté dans une *halqa* à la traditionnelle. Une façon de créer un pont entre les deux mondes de la culture.

La matinée a connu la tenue de deux rencontres-débats sur le thème *L'écriture et la parole*.

La nouveauté de cette troisième édition est la publication d'un recueil de 40 textes des 40 écrivains qui ont fait partie de cette édition.

Sans oublier les enfants que les parents confiaient aux animateurs du bibliobus où des rayons offraient différents livres en arabe et en français.

Fès en 2022, retrouvailles avec l'Histoire

Littératures itinérantes a posé ses valises le 1er octobre 2022, à Fès. Le choix de la ville n'était pas anodin. Il a été réfléchi, pensé et décidé. Une ville impériale, capitale culturelle, un vrai témoin d'une histoire riche et enrichissante. Le thème de l'édition était *D'une culture à l'autre*. L'Afrique était à l'honneur. 15 écrivain(e)s originaires d'Afrique subsaharienne étaient invité(e)s.

Najat Vallaud-Belkacem est la marraine du festival.

Les pays participants étaient : Maroc, Algérie, Tunisie, Palestine, France, Egypte, Mauritanie, Cameroun, Liban, Turquie, Soudan, Jordanie, Côte d'Ivoire.

Les supports presse français qui ont couvert le festival étaient : RFI, TV5Monde, Maghreb-Orient Express, Jeune Afrique, Afrique Magazine, Radio Orient, France 24, Le Point, Courrier de l'Atlas.

Tanger en 2023, Penser, écrire la Méditerranée

Le festival s'est tenu à Tanger le 3 juin, à la Marina, au bord de la Méditerranée.

40 écrivains ont participé à cette 5^e édition sous le thème *Penser, écrire la Méditerranée*.

Les pays participants : Algérie, Tunisie, Egypte, Espagne, Italie, Grèce, France, Hollande, Belgique, Togo, Sénégal, Côte d'Ivoire, Canada, Syrie, Jordanie, Liban...

Les supports presse français : Le Monde, RFI, TV5Monde, RFI, Maghreb-Orient Express, Jeune Afrique, Afrique Magazine, Radio Orient, France 24, Le Point, Courrier de l'Atlas.

Cette édition, en partenariat avec l'OIF a aussi connu la remise du prix de la nouvelle qui a été décerné à trois jeunes lauréats : une Egyptienne, un Jordanien et une Franco-malienne. Le montant du Prix était de 1000 euros chacun avec une prise en charge du transport aérien, de l'hébergement et de la restauration. La ville de Tanger a tenu à offrir une visite culturelle aux écrivain.e.s.

Rabat en 2024, Littératures et mémoires

La 6^e édition du festival Littératures itinérantes se tiendra sous le Haut Patronage de Sa Majesté Mohammed VII le 5 octobre à Rabat au Parc Hassan II sur le thème « Littérature et mémoires ».

40 écrivain.e.s seront réunis en provenance de 16 pays : Maroc, Algérie, Tunisie, Palestine, Egypte, Sénégal, Haïti, Liban.

Le festival bénéficiera d'une couverture médiatique nationale et internationale. RFI, TV5Monde, Maghreb-Orient Express, Jeune Afrique, Afrique Magazine, Agora Magazine, Le Point, Courrier de l'Atlas, Radio Monté Carlo Addaoulia, Le Temps, ainsi que toutes les chaînes de télévision et radios marocaines.

Canada, Etats-Unis, Côte d'Ivoire, Congo, Tchad, Suisse, Palestine, Oman.

Le festival pour sa sixième édition a établi plusieurs partenariats, notamment avec la Wilaya de Rabat, la Mairie, le Ministère de la culture, l'Organisation internationale de la francophonie, l'Institut français du Maroc et l'Ambassade Canada au Maroc.

Les pays participants sont le Maroc, l'Algérie, la Tunisie, la France, la Suisse, la Palestine, l'Egypte, le Sénégal, Haïti, le Liban, le Canada, les Etats-Unis, la Côte d'Ivoire, le Congo, le Tchad, Oman.

Le festival bénéficiera d'une couverture médiatique nationale et internationale. RFI, TV5Monde, Maghreb-Orient Express, Jeune Afrique, Afrique Magazine, Agora Magazine, Le Point, Courrier de l'Atlas, Radio Monté Carlo Addaoulia, Le Temps, ainsi que toutes les chaînes de télévision et radios marocaines.